

EL CORREO

NUM. 11.174.---(AÑO XXXII)

MADRID.---MIÉRCOLES 20 DE SEPTIEMBRE DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

LAS HUELGAS GENERALES

La Gaceta publica hoy el siguiente real decreto:

EXPOSICION

Señor: Batima celoso el Gobierno en asegurar la necesidad de adoptar rápidas y vigorosas resoluciones ante criminales atentados que sublevarían la conciencia pública; urgente es sofocar perturbaciones revolucionarias que no respondan a ninguna idea ni aspiran al mejoramiento de ninguna clase social; como que las engendraron pasiones sustraídas a todo freno moral.

Los Poderes públicos acaban de promulgar leyes inspiradas en el propósito de avanzar la situación del proletariado; sometidas están a las Cortes propuestas de mayor trascendencia, y bien notorias son las extraordinarias expansiones otorgadas al ejercicio de los derechos políticos, a la propaganda de todos los partidos y de todas las escuelas. Las Asociaciones obreras, lejos de hallar obstáculos, han sido respetadas y hasta favorecidas por los gobernantes.

Inolvidables las agitaciones tumultuosas, el Gobierno mantuvo en su integridad los preceptos constitucionales, y al los sucesos de Bilbao, primero, y los de Valencia, después, le obligaron a elevar a V. M. decretos que autorizan medidas excepcionales, innegable es la armonía con que se desahoga proceder, dando muestras de una prudencia mal correspondida, juzgándose como debilidad lo que no fue sino amor a las franquicias de la ciudadanía.

Los movimientos sediciosos de ayer responden a la inspiración de los que intentan destruir el orden social; llegó, pues, la hora de acudir sin flaquea ni tardanza a restaurar a todo trance, virilmente, el Imperio del Derecho.

El Gobierno está seguro, pues, que a la sociedad se ataca, de que la sociedad le alienta con su concurso, y de que todos los espíritus imparciales reconocerán que al apalar a inevitables y trascendentales resoluciones, cumple sagrados e ineludibles deberes, inspirándose en sentimientos de amor a la patria, amenazada por la anarquía.

Fundados tales consideraciones, el Consejo de ministros tiene al honor de someter a la firma de S. M. el siguiente decreto.

Madrid, 19 de Septiembre de 1911.—Señor: A. L. R. P. de V. M., José Canalejas.

REAL DECRETO

A propuesta de mi Consejo de ministros y usando de las facultades que me concede el artículo 17 de la Constitución de la Monarquía, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º La suspensión temporal de garantías constitucionales acordada el día 12 y el 18 del presente mes, respecto de las provincias de Vizcaya y Valencia, se hace extensiva a las restantes provincias del reino.

Art. 2.º El Gobierno dará en su día cuenta a las Cortes de este decreto.

Bando del gobernador

A las dos de la madrugada, un cartellero, custodiado por una pareja de Seguridad, fijó en los edificios de costumbre el bando siguiente:

«Don Juan Fernández y Latorre, gobernador civil de esta provincia.

Hago saber: Que por real decreto de esta fecha han quedado suspendidas las garantías y derechos consignados en los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 9.º, y párrafos 1.º, 2.º y 3.º del 18 de la Constitución del Estado.

Al poner esta resolución del Gobierno de Su Majestad en conocimiento de los habitantes de esta provincia, confío que hallará en las inspiraciones de su patriotismo, bien acreditado, aquellas reglas de prudencia y civismo que equilibran a los pueblos amantes de sus derechos y de su tranquilidad, y que constituyen, por la noble cooperación de todos los buenos ciudadanos, el medio más eficaz de mantener la paz pública.

Para hacer respetar las leyes, amparar la libertad del trabajo, el normal funcionamiento de todos los servicios, y conservar, en suma, el orden público, procederé, si es necesario, con la mayor rapidez y energía.

Madrid 19 de Septiembre de 1911.

Vuestro gobernador civil, J. Fernández Latorre.»

En memoria del juez de Suesca

En el salón del pleno del Tribunal Supremo de Justicia se verificó, a las doce y media de la mañana, una solemne sesión en memoria del dignísimo juez de Suesca, Sr. López Rueda, asesinado por los sediciosos de Gullera.

A invitación del presidente del Tribunal Supremo, Sr. Aldecoa, tomaron asiento en estrados investidos de toga, y antes de comenzar las vistas señaladas para el día de ayer, todos los magistrados que forman las tres Salas del Tribunal Supremo.

No había público. Después de un momento de solemne silencio, el Sr. Aldecoa, con voz conmovida por sincera emoción, pronunció un elocuentísimo elogio del digno juez que en cumplimiento de su deber ha entregado la vida.

La palabra del Sr. Aldecoa, alterada por honda emoción, supo describir con sencillez digna del rasgo heroico del juez de Suesca la muerte de este dignísimo funcionario, dada a conocer en nuestro número de ayer.

A propuesta del presidente del Tribunal se tomaron los acuerdos de proponer al Gobierno se conceda a la viuda una pensión equivalente al sueldo total de que disfrutara en vida el juez de Suesca; que se coloque en la sala del Ayuntamiento de Gullera una lápida conmemorativa del hecho, y telegrafiar a los presidentes de las Audiencias territoriales y provinciales expresándoles el sentimiento con que ha sido recibida esta desgracia y la conveniencia de que celebren actos semejantes en sus respectivos Centros.

El Gobierno ha acordado, además, celebrar solemnes funerales en San Francisco el Grande, invitando, para que nombren comisiones que en ellos les representen, a los Colegios de abogados y procuradores.

El batallón de Las Navas y el Rey

Al mando del teniente coronel Sr. Bermúdez de Castro, salió ayer tarde para los pueblos insurreccionados en Valencia el batallón de Las Navas.

Cuando ya el batallón estaba formado en el patio del cuartel y se disponía a salir para la estación, uno de los jefes, por encargo de la restante oficialidad, pidió comunicación telefónica con el Rey, y le dijo lo siguiente:

—Señor: el batallón de Las Navas, al salir de Madrid precipitadamente é ignorando el punto a que va y la misión que ha de cumplir, se honra despidiéndose de V. M. y haciéndole presente que donde quiera que vaya cumplirá con su deber a los gritos de ¡viva España! y de ¡viva el Rey!

El Monarca agradeció mucho la atención y la lealtad de los cazadores de Las Navas, y expresó esta gratitud en efusivas y patrióticas frases.

En Bilbao

Declaración de un sedicioso.—Medidas de las autoridades.—El ferrocarril de Triano.—El número de detenidos.

Bilbao 19.

A las siete de la tarde la policía detuvo al delegado de los panaderos huelguistas, llamado Cejudo Rodríguez, por haberse probado que es el autor de los desórdenes que se cometieron el día que se declaró la huelga general durante cuyo día los huelguistas saquearon las tabaernas, exaltándose a la rebelión del detenido. Este tiene ideas anarquistas. Ha sido también detenido el agitador Eloy Dorado, que fue expulsado del ferrocarril vasco por a raíz de la huelga ferroviaria porque excitaba al sabotaje a los huelguistas ferroviarios.

La población ofrece un aspecto tranquilo. Las patrullas que circulan por las calles intiman a que se retiren a los transeúntes que encuentran a deshora. Se han tomado medidas en los barrios extremos y en las afueras para evitar saqueos y asaltos nocturnos a la propiedad.

Hoy tampoco se ha trabajado en las minas. Apenas al as ven algunos obreros acudir al trabajo. El tren de Triano circuló protegido por los forales. En Somorrostro llegó la correspondencia. Algunos carros, custodiados por tropas han llevado pan a Castro-Urdiales, Gallarta y Galdames.

El gobernador visitó al director general de Obras públicas, cambiando impresiones sobre la huelga. En vista del fracaso de las negociaciones, el Sr. Armillán regresará mañana a Madrid. Después, el gobernador conferenció por teléfono con el señor conde de Romanones, enterándole del curso de la huelga. El regimiento de Saboya, con la música, efectuó un paseo militar. Acuden a 75 el número de detenidos desde el principio del actual movimiento.

Incidente en Baracaldo.—Prisión de un anarquista.—Más detenciones.—Protestas de los obreros.

Bilbao 19.

Se ha registrado un incidente en Baracaldo. Un grupo de huelguistas se situaron frente a un horno de la fábrica Altos Hornos, al que alimentan algunos obreros que no han abandonado el trabajo, y les intimaron a que se retirasen, lo que no fue escuchado por los huelguistas, siendo éstos entonces insultados por los primeros.

Un centinela del regimiento de la Lealtad intervino y ordenó a los huelguistas cesar en su actitud; pero fue insultado a su vez y se vio obligado a hacer dos disparos que no hicieron blanco. Un huelguista quedó detenido y llevado al cuartel provisional de la tropa. En la zona minera, aunque el paro es completo, reina absoluta tranquilidad.

A última hora quedó detenido en la plaza Vieja, por orden del jefe de la benemérita, el anarquista Santiago Nandía.

Durante la noche la policía ha detenido a 18 sospechosos por contravenir a las órdenes dadas por el capitán general.

Ha ingresado en la cárcel el tabernero Juan Ochoa por haber abierto su establecimiento de la calle de San Francisco, el que había sido clausurado por orden del general Aguilera.

En la calle de Cristo se produjo gran alarín al subir por dicha calle, al galope, un escuadrón de caballería, pues se había tenido la confidencia de que cerca de Begona, y en el sitio denominado Fuentes de la Cantera, se habían reunido unos 60 huelguistas, y esto había motivado la orden de que subiera a aquel lugar la fuerza que produjo el alarín; mas resultó que los allí reunidos eran unos cuantos pacíficos vecinos de Begona que se disponían a cenar al aire libre. Retiráronse entonces los soldados.

Al anochecer, las tropas dieron una carga en el puente Cantabria, disolviendo un grupo que se había formado.

Los obreros de las tahonas del economato de Gallarta protestan de las agresiones de que son objeto por parte de los huelguistas, y por medio han abandonado el trabajo, trayendo por consecuencia una nueva escasez de pan.

Mejora la situación.—Aconsejando a los huelguistas.—Tranquilidad.

Bilbao 20.

La situación es igual. Se ha reanudado por completo el servicio de tranvías. Los de la línea de Las Arenas a Portugalete llegan hasta Manresa. Continúa el paro en la zona fabril y minera. Los tranvías despedidos han solicitado la readmisión, denegándoseles y devolviéndoseles las fianzas.

Los tranvías van guiados por personal nuevo, habiéndose retirado ya los militares.

En Baracaldo se han repartido hojas aconsejando a los huelguistas desolgan a los anarquistas que intenten llevarlos a la violencia.

Se cree que el Comité de la Federación Nacional minera aconsejará la vuelta al trabajo en una reunión que se celebrará al efecto.

Los demás obreros, ante el fracaso del movimiento, han acordado volver al trabajo.

El diputado Echevarrieta, que iba a ver a Pablo Iglesias, fué coheado por la policía.

Adóptase la misma medida con cuantos pretenden ir a ver al leader socialista. Se sabe que de aquí fué donde partió la iniciativa de los chispazos revolucionarios. Está vigiladísima la casa de Perezagua, donde se hospeda Pablo Iglesias, para impedir se celebren en ella reuniones clandestinas.

Los tranvías despedidos intentaron reunirse en el Arsenal, pero les disolvió a sablazos la benemérita.

Siguen cerradas las tabaernas en los barrios altos. Trabajan en el muelle 60 *squirois*, asegurándose que mañana se reanudaré allí el trabajo general con personal libre.

En Barcelona

La suspensión de garantías.—Vuelta al trabajo.—Las tropas custodiarán las vías férreas.—Más detenciones.

Barcelona 20.

El gobernador se propone no se dejan sentir los efectos de la suspensión de las garantías, salvo en el caso de que le obliguen a ello las circunstancias.

En Manresa y Badalona se ha reanudado el trabajo.

Una comisión del ramo de aguas ha visitado al gobernador para interesarle la libertad de los agraciados detenidos y pedirle autorización para celebrar esta noche dos mítines, en los que se tratará de acordar la vuelta al trabajo.

Se ha autorizado su celebración, ordenando al delegado detenga a cualquier orador que se extremite.

Han conferenciado esta noche los señores Weyler y Portela, acordando se encarguen las tropas de custodiar las líneas férreas. Las órdenes circulan acerca de este particular son muy rigurosas.

El presidente de la Sociedad de patronos blanqueadores ha comunicado al gobernador que reanudarán hoy el trabajo, admitiendo a los obreros que se presentan.

Se han practicado esta noche cuatro detenciones.

Ha sido multado el alcalde y un médico de Sarriá por negligencia en el cumplimiento de los deberes sanitarios.

El bando de suspensión.—Los huelguistas trabajan.—Normalidad.

Barcelona 20.

Se ha publicado el bando de suspensión de garantías, limitándose a publicar sólo los artículos del decreto.

Todos los huelguistas han entrado a trabajar.

En la población reina completa normalidad, por lo cual han disminuido las presiones.

Desde las seis de la tarde de ayer no se ha verificado ninguna detención.

Se han publicado todos los periódicos.—Mencheta.

En Valencia

Tranvías escoltados por tropas.—En Cullera.—Actitud de los obreros.—Clausura de la Escuela Moderna.

Valencia 19.

Continúa la huelga tranquilamente. El tranvía del Grao circula custodiado por la Guardia civil, y los del interior, por fuerzas del Ejército. No ha ocurrido ningún incidente en la circulación.

La población de Cullera ha sido tomada militarmente.

Hoy no ha llegado el correo de Madrid.

Han visitado al capitán general el presidente de la Casa del Pueblo y los de 19 Sociedades obreras, manifestándole que, en reunión celebrada esta mañana a las once, acordaron reanudar el trabajo con arreglo a bases mesuradas y patrióticas. Accedió a ello el general Echeagüe no obstante la gravedad de las circunstancias.

Ha sido clausurada la Escuela Moderna y detenido el director de la misma.

Normalidad.—La línea férrea interrumpida.—Bases de avenencia.

El gobernador se ha lamentado de que carece de policía apta. Una comisión de la Unión Comercial ha visitado al gobernador para preguntarle si mañana podían abrirse sin peligro las fábricas, contestando el gobernador afirmativamente y ofreciéndoles la fuerza suficiente para garantizar el trabajo.

Ha fallecido el marqués de Gandul.

En el pueblo de Palomares dos hermanos han matado de dos puñaladas al vecino Antonio Peralta.

Se reanuda el trabajo.—Obreros despedidos.

Se ha reanudado el trabajo en todas las fábricas sin más incidentes que unas ligeras escaramuzas en la carpintería de Oforo. Solo huelga los doradores, sombrereros y lanolistas.

Normalizada la vida de la población, se ha retirado la Guardia civil de las calles céntricas, reconvirtiéndose en las afueras y zonas fabriles.

Se ha publicado un bando del gobernador notificando la suspensión de las garantías constitucionales.

Han sido despedidos de talleres y fábricas muchos obreros perturbadores.

En Zaragoza

Se restablece la normalidad.—Los trabajos reanudados.

Zaragoza 20.

Ha quedado restablecida la normalidad.

Se han reanudado los trabajos en todos los talleres y fábricas, excepción hecha de la Alcahala, cuyos obreros pidieron se retiraran las fuerzas de la benemérita allí apostadas. Es probable que los mismos entrarán al trabajo por la tarde.

Se mantiene la vigilancia en las calles, pero en forma discreta y atenuada.

Continúa la huelga en Alagón y Calatayud. Para esta última población han salido 20 guardias civiles con objeto de evitar las escaramuzas.

Como prueba de tranquilidad, el gobernador ha anunciado al ministro que va a retirar las fuerzas de la calle.

Otras huelgas

EN EL FERROL

Paro completo.

El Ferrol 19.

El paro es completo, como no se reanuda otro. No trabajan los obreros del arsenal ni los particulares; no circula ningún tranvía ni se publica ningún periódico.

No se voces la prensa de Madrid, que se vende en los centros en que se expende.

Los obreros mantienen el paro con verdadero tesón.

El número de obreros parados asciende a 5.000.

En las calles se ven muchos grupos en actitud pacífica.

Hoy vinieron al mercado algunas vendadoras; pero mañana se teme que no vengan.

El comercio acuerda abrir.—Otro mitin.—Las Juntas obreras.

El Ferrol 19.

La Cámara de Comercio se ha reunido en Asamblea, acordando, por unanimidad, no encontrar justificada la continuación del cierre de sus establecimientos por tres días.

Estos abrirán desde mañana.

Los obreros estivadores se negaron a efectuar las operaciones de carbones del esatorpedero *Frosperina*, teniendo que hacerlos los marineros de la dotación del buque.

Se teme que las Sociedades agrícolas intenten que los campesinos no concurren al mercado.

Pasado mañana se verificará otro mitin para tomar nuevos acuerdos.

Las Juntas obreras directivas se hallan reunidas en sesión permanente.

Las MINAS DE PUEBLO NUEVO

En Pueblo Nuevo.—Los mineros secundan la huelga.—Mitin prohibido.

Córdoba 20.

Se han recibido en este Gobierno noticias de haber acordado los mineros de Pueblo Nuevo del Terrible ir a la huelga general a partir de mañana.

Este acuerdo reviste gran importancia por interesar toda la región hullera y sus ramificaciones de Belmez y Pinarroya.

El gobernador ha denegado el permiso que habían solicitado las Sociedades obreras locales para celebrar un mitin el sábado con objeto de tratar de la fundación de la cooperativa de los ferroviarios.

Pasquines sediciosos.

Córdoba 19.

Han aparecido pasquines sediciosos con ple de imprenta de Valencia, siendo detenido un chico que los repartía. Se busca a los autores.

Los obreros se muestran tranquilos.

EN GIJÓN

Acuerdo de huelga general.—Paro en fábricas y talleres.

Gijón 20.

Las Sociedades obreras celebraron anoche y esta madrugada reuniones secretas acordando, en vista de la decisión de la Unión General de Trabajadores, declarar aquí la huelga general.

Bismarck recorrieron esta mañana las fábricas, obras y talleres, para invitar al paro, y otros marcharon a los pueblos cercanos con igual objeto.

Es caal seguro que hoy, por la tarde, quedarán completamente paralizados los trabajos.

Entre soldados, guardias civiles y de Seguridad no exceden de un centenar las fuerzas que existen para mantener el orden.

EN OVIEDO

Una detención.—El regimiento del Príncipe.

Oviedo 20.

Ha sido detenido hoy al llegar a esta estación con un tren de mercancías, el maquinista de la línea del Norte, Santiago Roble, reclamado por el Juzgado militar de Barcelona.

Esta tarde, a las dos, sale para Gijón el regimiento del Príncipe, con motivo del paro general proclamado en aquella población.

La huelga en Madrid

La noche transcurrió en Madrid con absoluta tranquilidad, viéndose tan concurridos como de ordinario los paseos, teatros y cafés.

Los guardias de orden público empezaron a prestar servicio con carabina y la policía hizo recogida de armas en los establecimientos donde éstas se venden para devolverlas cuando pases las actuales circunstancias.

En la Casa del Pueblo hubo bastante animación, dejándose entrever que la huelga empezaría hasta las doce de la noche de hoy.

Eta madrugada ha sido de orden superior clausurada la Casa del Pueblo. Se han practicado muchas detenciones, entre ellas la del presidente de la Asociación del Arte de Imprimir, realizada esta mañana.

La mañana ha transcurrido tranquila. Se sabe que los empleados de tranvías y los ferroviarios no secundarán la huelga y que algunos periódicos han ofrecido publicarse mañana si se les garantiza la libertad de trabajo.

Según dijo esta madrugada el Sr. Barroso, le habían visitado buen número de dueños de establecimientos tipográficos de Madrid, pidiéndole protección contra la huelga anunciada.

Entre ellos los hay de modestísima posición, que tienen pequeñas imprentas y que viven al día.

El ministro les prometió amparar el derecho de todos.

Pequeñas conexiones

Esta mañana ha conferenciado con el gobernador civil, Sr. Fernández Latorre, el capitán general.

La conferencia que las citadas autoridades celebraron, versó sobre la huelga general en Madrid.

Según manifestó esta mañana a los periodistas el gobernador civil, un grupo de huelguistas intentó ejercer coacción sobre los obreros de la fábrica de relojería de Gijón, con el fin de que paralizaran su trabajo, lo que conculgaron de varios, no así de otros, que se negaron a ello.

Requerido el auxilio de las autoridades, éstas se personaron en el sitio donde la citada fábrica de relojes se encuentra establecida, con-

siguiendo, con solo su presencia, dispersar a los huelguistas. Diseñó el grupo de huelguistas—siguió diciendo el gobernador,—se volvió a reñecer, dirigiéndose al teatro de Elava, en donde también trataron de paralizar las obras que en dicho coliseo vienen verificándose.

Después de larga discusión, hieleron causa común con los huelguistas los obreros anti-maquinistas y pintores, negándose a cesar en su trabajo los albañiles, los cuales no pertenecen a la Casa del Pueblo.

Con motivo de estas coacciones fueron detenidos varios huelguistas.

Por excitará la rebelión.—Dos detenciones

Esta tarde fué disuelto en la calle del Plamento, por una pareja del cuerpo de Seguridad, un pequeño grupo de panaderos huelguistas, los cuales iban capitaneados por Julián Aguirre Aguado y Juan Cruz Carvajal, ambos de oficio panaderos.

Según versiones, los citados panaderos intentaban con sus palabras excitar a los del grupo que capitaneaban a que penetraran violentamente en la Casa del Pueblo, por ser su domicilio social.

Los dos citados panaderos, detenidos, fueron puestos a disposición del Juzgado de guardia.

Entre los detenidos esta mañana se encuentran los Sres. Largo Caballero y Barrio.

VIDA TEATRAL

CÓMICO.—Mañana jueves se pondrá por primera vez en esta temporada, a las seis y media de la tarde, el aplaudidísimo sainete *Gente menuda*, en el que tanto se distinguen Loreto Prado, Enrique Chicote y resto de la compañía.

Se despatchan localidades en contaduría hoy, de tres de la tarde a once de la noche.

Todas las noches, a las diez y cuarto, *Gente menuda*.

GRAN TEATRO.—El próximo viernes, día 22, y en la sesión de las diez de la noche, tendrá lugar el estreno de la ópera en tres actos *La casa Susana*. Grandísimo es el interés que ha despertado este estreno, teniendo en cuenta el éxito de que viene precedida la obra y el lujo con que se pondrá en escena.

Ha pintado un lujoso decorado el escenógrafo señor Martínez Mollá, y la *mise en scene* será todo lo espléndida que la obra requiere.

BENAVENTE.—El viernes próximo tendrá lugar en este elegante teatro el estreno de *La mancha del pasado*, de la serie *La vida tal como es*, magnífica película de la acreditada casa Gaumont. Obra de tesis de Mr. Louis Feuillade, e interpretada por los eminentes artistas Mmes. René Karl y Mrs. Colleen, Ayms y otros, que completan el conjunto, dando lugar al éxito de esta obra.

DEL FERROL

Un ahogado.—Buques de guerra.—Pescadores dinamiteros.—«Aplech» carlista.—Un crimen

Mmanuel Santo, después de terminar el trabajo en las minas, se fué a tomar un baño. Ya en el agua fué presa de un accidente, pereciendo ahogado el infeliz.

Con urgencia se está provistando de carbón el torpedero *Proserpina*.

En cuanto termine marchará a Cádiz. Al esconero *Doña María de Molina* se le van a efectuar algunas obras en el arsenal.

Aseguran que después de las termino saldrá para las costas de Marruecos.

A la corbeta *Nautilus* se le está reparando los desperfectos que sufrió en la arboladura en este último viaje.

En cuanto el buque-escuela se halle listo comprenderá un nuevo viaje de instrucción.

Han sido detenidos varios pescadores que se dedicaban a sus faenas, empleando explosivos, causando, como es consiguiente, daños enormes.

Fueron entregados a la autoridad de Marina. En las embarcaciones apresadas se encontraron varios cartuchos de dinamita.

—Los carlistas organizan un aplech para el mes próximo. Vendrá a presidirlo Vázquez Mella. Antes irá con igual objeto a La Coruña.

—En una aldea cercana unos campesinos dieron muerte a un labrador, destruyéndole el cráneo de un machetazo.

Fueron detenidos por la benemérita.—Corresponsal.

SUCESOS

Caida fatal.—En la casa núm. 73 de la calle de Alcalá ocurrió ayer un sensible accidente, del que fué víctima un maestro de obras, de cincuenta y nueve años, llamado Celedonio Pintado.

El infeliz subió al tejado a reconocer unas pequeñas reparaciones, teniendo la desgracia de caer al patio, sobre cuyas losas quedó muerto.

Inmediatamente se dió constatación al Juzgado de guardia, que se constituyó sin pérdida de momento en el lugar de la ocurrencia, procediendo al levantamiento del cadáver.

Restos humanos.—En un solar de la calle de Embajadores fueron encontrados ayer varios huesos de un esqueleto humano.

Se cree que debieron ser arrojados por algún estudiante de Medicina.

LA GACETA DE HOY

Presidencia.—Real decreto haciendo extensiva a las demás provincias del reino la suspensión de las garantías constitucionales, acordada los días 12 y 18 del actual para las provincias de Vizcaya y Valencia.

Gracia y Justicia.—Real decreto haciendo extensiva a los libertos de Melilla las disposiciones del 7 de Julio del año actual, dictadas para los de Ceuta.

Marina.—Real decreto concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito naval con distintivo blanco, libre de gastos, a D. Luis López García, gobernador civil de Cádiz.

Gobernación.—Real orden nombrando a don Alonso González Briceo, individuo del cuerpo médico de la Marina civil.

Instrucción pública.—Real orden disponiendo se suscriba este ministerio por cinco años a la revista mensual *Nuestro Tiempo*.

La vuelta al mundo en aeroplano

El aviador Mamet, antiguo piloto de Bleriot, intentará próximamente, con un monoplano de su invención, dar la vuelta al mundo, en compañía de su amigo Renato Millon.

Mamet ha dado a conocer su proyecto a grandes líneas. Dice que efectuará este viaje por pequeñas etapas, contando sus aventuras en un periódico ilustrado.

De París se dirigirán a Perpiñán, litoral de España, Argelia y Tania, y de allí al Egipto.

Después viajarán hacia las Indias, dirigiéndose en buque a Australia; más tarde a la América del Sur, y por último al Africa Occidental.

Mamet cree emplear en este viaje ocho ó diez meses, ó quizá un año.

Nuestro objeto—ha añadido—es dar a conocer la aviación francesa, hasta en aquellos lugares donde jamás han visto un aeroplano. Seremos muy prudentes, sólo viajaremos cuando el tiempo sea magnífico. Verdad es que tendremos que pasar algunas horas de mar; mas en nuestros tiempos esto es un juego de niños.

NOTICIAS

Hoy marcharán a Santander los diputados Sres. Salvatella, Soriano, Piy Arsuaga y otros elementos que integran la Conjuración republicano-socialista.

Allí se reunirán, presididos por el Sr. Pérez Galdós, para tomar acuerdos en virtud de las actuales circunstancias.

La reunión se celebrará mañana jueves. El Sr. Azórate no va por encontrarse enfermo.

En vista de las circunstancias, el director general de Correos y Telégrafos ha publicado una real orden declarando caducadas las licencias y permisos que disfrutaban los individuos de los Cuerpos de Correos y Telégrafos.

Para 25 plazas de aspirantes a ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Obras públicas se presentan a las oposiciones 367 solicitantes.

MARRUECOS

ALEMANIA Y FRANCIA Conferencias.—Las dificultades se resolverán.—Lo que quiere Francia

El presidente del Consejo de ministros, monsieur Caillaux, ha recibido esta tarde a los señores Selves y Messimy, ministros de Negocios extranjeros y Guerra, respectivamente.

Parece ser que las dificultades surgidas durante la entrevista de los Sres. Cambon y Kiderlen, respecto a los intereses de los alemanes en Marruecos, están a punto de quedar resueltas satisfactoriamente.

Entre los demás puntos que todavía quedan por discutir, figura, según se asegura, la cuestión de los tribunales consulares y de la protección de los extranjeros en Marruecos.

Francia quiere, al parecer, que Alemania acepte en principio la eventual aprobación del convenio de Madrid, referente a la jurisdicción que actualmente rige en Marruecos y que no aumente el número de sus protegidos hasta que se verifique dicha abrogación.

Estado de las negociaciones Berlín 20.

Una nota oficial facilitada a la prensa hace constar que quedan todavía en discusión determinadas reclamaciones alemanas, constituyendo cuestiones de principio a las cuales Alemania no puede renunciar.

Sin embargo, Mr. Kiderlen Washter y Cambon han juzgado más práctico conferenciar acerca de las cuestiones para las cuales existen todavía divergencias de opinión y buscar el medio de resolver los puntos aislados susceptibles de aproximarse los criterios opuestos, y que no difieren sino parcialmente en la forma.

De ello procede la serie de proposiciones que vienen sometiéndose mutuamente ambos gobiernos.

NOTICIAS DE ALCAZAR

Un incendio Tánger 19. El teniente coronel Sr. Fernández Silvestre comunica por radiograma que esta madrugada se declaró un incendio en la población de Alcazar.

Gracias a la oportuna intervención de una compañía de soldados españoles, quedó extinguido el fuego, sin que hubiera que lamentar afortunadamente desgracias personales.

EL COMERCIO EN LARACHE

Una Nota oficial.—Información desmentida En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente:

Pedidas noticias a la legación de Su Majestad en Tánger, cabe declarar infundada la noticia desde allí telegrafiada a un periódico de París, de que el comercio extranjero en Larache sufre perjuicios a consecuencia del uso, por las autoridades españolas de las barcasas del puerto. En el caso concreto se cita a saber: el desembarque en el río del material llevado por el vapor *Barcelo* para las fuerzas militares, la no exactitud de lo que se afirma está demostrada por el hecho de que, habiendo llegado el día 14 a Larache el buque inglés *Pouvoir*, se le dejaron todas las barcasas, menos una que utilizaba otro vapor mercante, el *Inés*, por alerta siendo español, tuvo que marcharse con parte de la carga, por no quitar aquéllas a los demás vapores.

Los periódicos locales extranjeros *El Morgen* el *Abis*, *Deutsch Marokko Zeitung* y *Eco Mauritano* no se han hecho eco de queja alguna, que no hubieran dejado de acoger si existiese.

EL TIEMPO

Las altas presiones que ayer se hallaban sobre las islas Británicas, se han corrido hacia el Sur y hoy presentan su centro en el de España (760 m/m.).

El tiempo es bueno por todas partes, el cielo aparece con pocas nubes, los vientos son flojos de dirección variable y la temperatura se mantiene suave, aunque más elevada que en los días pasados. La máxima de ayer fué de 39 grados en Murela y Sevilla, y la mínima de hoy ha sido de 10 grados en Avila y Segovia.

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 19° sobre 0. A las doce, 25° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 22° sobre 0. La máxima fué de 28°. La mínima de 16°. El barómetro marca 706 mm.—Variable.

Información telegráfica

EXTRANJERO La política holandesa

La Haya 19. El presidente del Consejo, al abrirse hoy las sesiones de los Estados Generales, leyó, en nombre de S. M. la reina, el discurso de la Corona, haciendo constar que las relaciones de Holanda con las demás naciones siguen siendo muy amistosas y que la situación financiera del Estado es más favorable que el año pasado, si bien continúa siendo el asunto que hayan de tratar con más urgencia.

No fué abordecido Gibraltar 20. Habíendose tenido noticias de que el vapor *Cabo Cullera*, de la Compañía Ibarra, de Sevilla, que acababa de salir de este puerto, toco una roca, por causa de la espesísima niebla que reinaba en el Estrecho, yendo a encallar en la próxima bahía de Getares, salieron de este puerto en su auxilio vapores de salvamento.

El *Cabo Cullera* procedía de Málaga y navegaba con rumbo a Cádiz.

Al regresar a este puerto los vapores que habían salido en auxilio del *Cabo Cullera*, manifestaron los tripulantes que, según manifestaciones del capitán del referido vapor, éste no toco roca alguna, sino que a causa de la niebla que reinaba se dirigió a Getares, en cuyo puerto quedó anclado.

PROVINCIAS

El viaje de Cierwa.—Manifestación de simpatía Murcia 20. Ha llegado a esta capital el Sr. La Cierwa, procedente de Casa del Pino de Fuencanta, dirigiéndose al Circulo Conservador, en donde se le saludó por los diputados y senadores y la plana del partido.

Al pasar por las calles fué objeto de grandes demostraciones de afecto por parte del público.

Este le acompañó hasta el Circulo, a cuyo balcón tuvo que acomodarse el exministro, obligado por los incesantes vítores y aplausos de la muchedumbre, a la que dió expresivas gracias por su manifestación de simpatía y adhesión.

Regresó a Casa del Pino, acompañado por su hermano D. Isidoro y numerosos amigos, repitiéndose las ovaciones.

Muerte trágica Alicante 19. En las proximidades de la estación de La Escalera, el cadavérico del Instituto general y técnico, D. Ramón Novella, que viajaba en el tren correo de Alicante, ha muerto en circunstancias trágicas.

Parece que el Sr. Novella se había dormido junto a la ventanilla del coche que ocupaba, y tuvo la mala suerte de caer a la vía cuando el convoy se hallaba cerca de la estación.

El tren le pasó por encima, matándole. Cuando los viajeros quisieron prestarle auxilio era tarde, pues ya el cuerpo del infortunado profesor estaba entre las ruedas del tren, convertido en una masa informe.

Un asesinato Sevilla 19. En el pueblo de Palomares, los hermanos Antonio y Francisco Barrera Domínguez pelearon en el domicilio de Antonio Peñañuela Romero y asesinaron a éste diez puñaladas, matándole.

Cuando los criminales se dirigían del mencionado pueblo a Sevilla, los ha capturado la Guardia civil.

La escuadra inglesa.—Cruceiro alemán Palma de Mallorca 19. Esta tarde, a las dos y media, ha fundado en nuestra rada una escuadra inglesa, formada por los acorazados y cruceros *Barnmouth*, *Triumph*, *Switsure*, *Cornwallis* y *Russell*.

También ha fundado aquí el crucero alemán *Vineta*, escuela de guardias marinas.

Cruceiro inglés Villagarcía 19. Procedente de Plymouth, ha fundado en

este puerto, donde permanecerá varios días, el crucero inglés *Cumberland*, escuela de guardias marinas.

Maquinista muerto.—Alarma infundada Almería 19. Al amanecer de hoy fundó el vapor inglés *North Brithon*, que iba de Este a Sehan (Inglaterra) con cargamento de carbón.

Al llegar a estas aguas falleció el primer maquinista, John Desoartes Anthony, natural de Aberdan, a consecuencia de una hipertermia concéntrica del corazón.

Cuando se supo el fallecimiento, y para evitar alarmas, personáronse a bordo el vicecónsul y el personal de Sanidad, quienes comprobaron el fallecimiento tal cual declaró el capitán del vapor.

Se ha dado sepultura al cadáver en el panteón británico.

División inglesa Palma de Mallorca 19. A las siete de la mañana ha llegado el crucero inglés *Hussar* procediendo la división que manda el almirante Poe y que entrará esta tarde en la bahía, hallándose ahora en alta mar efectuando ejercicios.

Victima de su altruismo Avilés 19. Cerca de la playa de Salinas ha aparecido el cadáver del joven estudiante de Medicina don Luis Ovies, que pereció ahogado el día 13 al intentar salvar a las señoritas Alau.

Mañana se verificará el entierro. El Ayuntamiento de Castrillón dará el nombre del heroico estudiante a una calle de aquel pueblo.

Escuadra inglesa en Valencia Valencia 19. A las cinco de la tarde ha fundado en el Grao una escuadra inglesa, compuesta por cuatro acorazados y un torpedero.

El almirante fué cumplimentado por las autoridades.

SAN SEBASTIÁN

Los moros de Alhucemas.—Manifestaciones del ministro de Estado.—Conferencias diplomáticas.—Pesces de la Familia Real

San Sebastián 20. El ministro de jornada ha recibido un telegrama del general Aldave, partiéndole que han desafiado los ardores bélicos entre los moros de Alhucemas, debido ello al bombardeo de sus aduanas por nuestros barcos. No desaparecen, sin embargo, las hogueras, que se cree sean tal vez anunciadoras de algún nuevo ataque a orillas del Kert, para rechazar el cual, están preparadas nuestras tropas.

El Sr. García Prieto está convenido de que merced a la supresión de las garantías constitucionales se restablecerá la normalidad en toda España. Ha dicho: «Cuando leí esta mañana los periódicos, produjéronme terror las noticias que publicaban: un atentado en Rusia, muertos en Viena, disturbios en Inglaterra.» Es la ola del calor, que llega hasta nosotros.

San Sebastián 19. El ministro de Estado ha conferenciado con el embajador de Italia y el encargado de Negocios de Austria.

Estuvo luego en Palacio para dar cuenta a la Reina de las últimas noticias que tenía y cumplimentar al archiduque D. Carlos y a la archiduquesa, que están invitados a almorzar con S. M.

Estos señores viajaron por la mañana en la playa con doña Victoria, los Infantes y sus cinco hijos. Estos y los Infantes tomaron baño.

El exministro Sr. Merino ha visitado al señor García Prieto.

El infante D. Carlos y doña Luisa.—Por el alma del juez de Suca.—Regatas suspendidas

San Sebastián 20. Con dirección a Madrid pasaron esta mañana los Infantes D. Carlos y doña Luisa, siendo cumplimentados en la estación por el marqués de Aguilar de Campo, en nombre de S. M., y las autoridades.

Las Reinas, con el archiduque Carlos Esteban, pasaron esta mañana por la población. El conde de Romanones celebró una larga conferencia con el Sr. García Prieto.

Este, al recibir a los periodistas, les manifestó que había autorizado se celebrara en San Francisco el Grande funerales por el juez de Suca, muerto en Cullera. Las noticias recibidas

HEROISMO Y DOLOR

POB

Mistress Jamieson

¿Has visitado la Alemania, lector amado? ¿Conoces la pensada y maieza diligencia llamada Ellwagen? Más ligeras eran las diligencias en Francia en 1812.

Necesario es ver para formarse de él una idea clara, aquel enorme carrerón embuelto a modo de galera pararse con estrépito en la puerta de la casa de Correos, y verter en la pensada inmediata la rendida multitud de viajeros que contiene su espacioso seno.

Apyados los eodos en la ventana de una pensada de Falda, en el camino de Welmer a Francfort, contemplaba yo aquel interesante espectáculo; burgueses, comerciantes, eclesiásticos y estudiantes se apeaban sucesivamente de su móvil calabozo, evidentemente satisfechos de respirar por fin con libertad.

Hallábase entre los viajeros una mujer que, desde el primer momento en que la vi, fijó mi atención de un modo singular.

Cubierta de pies a cabeza y como embocada en un traje de invierno, revelaba no obstante en sus graciosos y ligeros movimientos la elegancia de su porte y la simetría de sus proporciones.

El velo negro que cubría su rostro ondulaba á merced del viento, y me dejaba entrever unas facciones juveniles y hermosas.

Sin saber por qué, aquella mujer excitó en mí una curiosidad irresistible de saber quién era. Dirigióse a la pensada en que yo me hallaba, y al punto me retiré de la ventana para verla entrar.

Andaba con paso firme y seguro; llamó al mozo en voz bastante alta y con aquella especie de familiaridad que da la costumbre de los viajes.

El almuerzo que encargó (serían las diez de la mañana) era más propio de una buena madre de familia alemana que de una heroína de novela; no pidió un huevecito pasado por agua, ni una taza de café, sino cosas mucho más sólidas y sustanciosas; una sopa, un par de chuletas y una botella de buen vino.

Mientras la disponían el almuerzo, se quitó sus abrigos de camlino que eran muchos y verdaderamente magníficos; primero, una capa de color oscuro, guarnecida de ricas pieles; uno ó dos ehales, y luego una especie de ropón tartano que la llegaba hasta las rodillas, con mangas anchas y flotantes, forradas de seda azul y franjas de martas zibelinas.

Luego que se hubo despojado de todas aquellas ropas, apareció vestida de riguroso luto y en toda la magia de la hermosura; pocas mujeres he visto más perfectas que aquella, pocas formas femeniles más armoniosas en sus proporciones que las suyas.

Sus extremidades eran pequeñas y lindas; su cabeza era también pequeña, y solo la adornaba una magnífica cabellera rubia, prendida simplemente con anchas trenzas que recordaban el estilo de los peinados góticos.

Procurando descifrar el carácter de su fisonomía, hallé en él, sobre todo, la expresión de la franqueza, de la honradez y del candor; esto no obstante, sus facciones, consideradas una á una, presentaban más atractivo que regularidad.

Su boca era pequeña, y sus labios sutiles parecían contraerse con una energía de resolu-

ción que pasmaba; largas pestañas rubias velaban sus negros y rasgados ojos, cuya expresión era vivísima y naturalmente alegre; había una extraordinaria armonía en su voz, cuya vibración metálica y sonora hubiera choeado sin duda a las personas acostumbradas al sordo murmullo de nuestros salones.

Fácilmente se dejaba trasladar en medio de la seriedad de su semblante, no se que alegría natural é instintiva, y cualquiera podía conocer á primera vista, que el destino la había dado tristes y severas lecciones, la naturaleza la había formado para sentir la alegría y comunicársela.

Un gesto, una palabra, una acción ridícula la herían fuertemente, y al punto se la veía prorrumpir en una de aquellas carcajadas simpáticas y francas, por decirlo así, contagiosas para todos los que la rodeaban.

¿Por qué me interesaba aquella mujer? ¿Qué extraña curiosidad excitaba en mí? Eso es lo que no podré decir, pero la observé con suma atención.

No podía tomarla por una gran señora, antes bien, había algo en sus modales que revelaba una labradora rústica, un no se qué de independiente y natural que en nada se parecía a la castela y circunspección aristocrática. ¡Nuestras grandes señoras inglesas son tan frías, tan altaneras, tan graves!

¿Qué significaba, pues, aquel lujo extraordinario, aquel traje medio tartano, medio oriental? Todo esto aguzaba mi curiosidad.

Quitóse los guantes, y vi sus dedos embultos de sortijas de plata de una forma singular en medio de las cuales brillaba un diamante que parecía magnífico.

El mayoral de la diligencia se acercó á ella con el sombrero en la mano; la dueña de la pensada, que ni siquiera había hecho alto en mí,

salí á ofrecerle sus servicios con mucho agasajo y cortésia.

Como yo sabía poco el alemán, en vano presentaba el oído á la animada conversacion que zumbaba en torno de mí; pero, en fin, al cabo de media hora de una atención sostenida, pude reunir algunas noticias.

La joven inoégnita, que no tenía arriba de veintitres años, volvía á reunirse con su familia, que habitaba la ciudad de Dos Puentes (Baviera); sola y sin protector, venía de los desiertos de la Siberia; ¿pero qué motivo la había conducido á ellos? No pude saberlo.

Hablaban muy de prisa; intercalaban en su diálogo muchas exclamaciones alemanas, y en tanto el misterio no se aclaraba á mis ojos.

Tuve entonces que salir para hacer algunas compras; cuando volví á la pensada hallé á la heroína (lo era en efecto) derramando un mar de lágrimas, y á su lado á mi doncella que era alemana, procurando consolarla; un por mi parte á los suyos mis consuelos, pero sin penetrar más el fondo de un enigma que me iba interesando por instantes. Poco después nos separamos.

En Francfort, de nuevo nos reuní la casualidad en la misma pensada; ella iba á Maguncia como yo, por lo que la ofrecí un asiento en mi carruaje.

Esta feliz circunstancia me permitió contarle su historia, no de un modo seguido y detallado, sino por fragmentos, y por decirlo así, á pedacitos; como me hablaba en alemán, tuve necesidad para atenderla bien de hacer que me repitiese muchas veces los mismos sucesos y las mismas palabras.

Por lo que hace á los hechos, el interés que me inspiraron los grabó demasiado profundamente en mi memoria para que se me olviden jamás; nadie dude, pues no digo sólo de su ver-

dad histórica y general, sino de la exactitud de los menores detalles que voy á referir.

Si se me olvida algún nombre, me guardaré muy bien de reemplazarle por otro; si algunas circunstancias de un interés secundario no se presentan á mi mente sino de un modo somnío y confuso, no imitaré el ejemplo de Mlle. de Montpensier, que llenaba con su imaginación los claros de su memoria.

Lo que no podré reproducir es aquella voz animada, aquella expresiva pantomima, aquella gracia y aquella vivacidad de ademanes, aquella atracción de sensibilidad que me conmovían tan profundamente, y sobre todo, aquel admirable candor que se mezclaba á tanta energía y fuerza de alma.

Cosas son éstas que no puede expresar la pluma, cualesquiera que sean los esfuerzos de su elegancia y el grado de su poder poético; mas sea de esto lo que fuere, aquí hallaré el lector, no diré toda la verdad, pero sí la verdad sola, y tal cual me la ha ofrecido este bello y curioso estudio del carácter mujeril.

La heroína (ya la he dado este nombre á que es tan acreedora) era lisa y llanamente hija de un rico servecero de Dos-Puentes; tenía cinco hermanos, dos de los cuales eran mayores y dos menores que ella. El primogénito se llamaba Enrique; creyeron sus maestros reconocer en él desde su más tierna infancia brillantes disposiciones, y su padre, que le destinaba al estado eclesiástico, le envió á la Universidad de Munich; de vuelta en su patria, presentó las más brillantes certificaciones de todos sus profesores.

Era—decía su hermana con entusiasmo,—no sólo el honor de su familia, sino el orgullo de su ciudad natal; todos cuantos le conocían le profesaban el más sincero cariño, y por lo que hace á mi heroína, puede asegurarse que me ha-

ZAMPIRONI

FIDIBUS INSECTIFUGOS
Verdadera pastilla
MATA MOSQUITOS
Desconfiar de las falsificaciones e imitaciones.
De venta en las principales Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Bazaros.



Agentes en España: J. Uriach y Comp. — Barcelona

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	PESETAS
Madrid, un mes.....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración.....	5 "
Id., id., por giro y comisionado.....	5'50
Portugal, trimestre.....	8 "
Estranjero, trimestre.....	12 "

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

PATENTE DE INVENCIÓN PEREGRINE ELLIOT GLOUCESTER CUMBERLAND

Núm. 41.353

METODO MEJORADO PARA EVITAR LA CORROSION Y LA DESCOMPOSICION DE LOS METALES QUE ENTRAN EN CONTACTO CON EL AGUA U OTRO LIQUIDO, DEBIDO A LA ACCION ELECTRO-QUIMICA

Se reciben órdenes: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid.

Patente de invención HENRY SCHOFIELD

Núm. 41.568

HORNOS PARA CALDERAS DE VAPOR

Se reciben órdenes en: Madrid, Calle de Génova, n.º 15, 2.º dcha. Madrid.

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoritas y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Calle del Espejo, 6, 1.º dcha.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phosnix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de Hoja de lata.

Cubos y baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

Dirige toda la correspondencia á

Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

Anuncios.	Esquelas
Reclamos.	de
Noticias.	Defunción.
Avisos útiles.	Novenario.
Comunicados.	Aniversario.

á precios muy económicos y

PARA TODOS LOS PERIÓDICOS

Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL

Montera, 19, pral. Madrid

(antes Alcalá, 6)

R. WOLF,

Magdeburgo-Buckau

Las semijas y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recientemente representan la agrupación más ventajosa de máquinas de vapor, caldera y recalentador; con referencia á la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo menos, equivalentes á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquier clase de combustible (desperdicios de madera, aserrín, nafta, liguito, turba, orujo, cascá, etc.). Utilización del vapor para calefacción y otros usos de servicio. Mayor fuerza de reserva.

La Mayor economía, especialmente trabajando con poca carga. Menor ruido sensible. Mayor seguridad de marcha.

M. WOLF ha introducido al primer en las semijas, con el mayor éxito, el recalentamiento del vapor. Sobre la base de muchos años de experiencia, todas las partes se han perfeccionado en la forma más precisa, correspondiendo á las exigencias del vapor altamente recalentado.

R. WOLF solo emplea las mejores materias primas, escrupulosamente escogidas.

Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijas, máquinas y turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijas privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sus mismas máquinas comparadas con distribución por unidades cilíndricas.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la instalación y el fácil recambio de todas las piezas enlatas á disposición central.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijas y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con ensayo como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas móviles, en las más apartadas regiones del mundo y aún en dudoso servicio.

Sobre todas las fábricas de semijas del mundo la casa R. WOLF conserva como antes el primer puesto, con referencia al número y potencia de las semijas y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las semijas gigantes de 100 á 600 HP.

LA CONFIANZA

dijo na sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues á eso haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: ¿Ha curado á otro? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, contribuiré á ser en la plena confianza de que me podrá aliviar. Esto son los fundamentos que han dado á la Preparación de Wampole

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Esta eficaz medicina es tan sabrosa como el miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Bacalao Puro, que extractos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipocistifos, Extractos de Malta y Cerro Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla fuerza apetito y buena digestión y es infalible en Postrección—que sigue á las Fiebres, Tisis, Tos y Enfermedades Demorantes. El Sr. Dr. Hugo Marcano, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación.—Nadie sufre un desengaño con esta y bastará una botella para convencerse. De venta en todas las boticas.

METALES

PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS

E. KRIEG & P. ZIVY

MOTROUG, cerca de Paris

Mannesmannrohren-Weker DÜSSELDORF

VENDE COMO PRODUCTO DE SU SUCURSAL

Deutsche Rohrenwerke —Rath—

TUBOS SOLDADOS A RECUBRIMIENTO

HASTA LOS DIÁMETROS MÁS GRANDES y trabajos de soldadura de todas clases

Dusseldorf, 1902, Medallas de Oro del Estado y de la Exposición

¿TIENE V. TOS Y NO DUERME? NO GASTE TIEMPO

ELELIXIR CREOSOTADO DE SARRA,

CALMA LA TOS, EVITA BRONQUITIS Y TISIS

Droguería de Sarra. Fabricante, Habana; y en las buenas farmacias

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

LA PLACA OMNICOLORE

reproduce todas las imágenes con sus colores

LA OMNICOLORE Permite hacer instantáneas en el verano

Se revela y fija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

AGOTAMIENTO FÍSICO É INTELECTUAL

CURACION PRONTA RACIONAL Y SEGURA, TOMANDO NERVITA

El Gran Fónico Regenerador de las Fuerzas Vitales y Científicamente demostrado el más poderoso Estimulante y Reconstituyente Nutritivo para el Cerebro, Tórax y Músculos. Preparación Glicero Formicada que la Ciencia Médica por sus maravillosos resultados ha aceptado.

Se puede tomar cómodamente cualquier posición si se usan los Tirantes

SHIRLÉY PRESIDENT

Podemos probar que cualquiera que sea la postura que tome el cuerpo, el cordón corredizo en la espalda se desliza para adaptarse á ella.

LOS TIRANTES

SHIRLEY PRESIDENT

son tan cómodos que no se sienten cuando uno los lleva puestos. No se encogen ni tiran al mover el cuerpo como sucede con los tirantes de parte posterior rígida. Pida á su proveedor de tirantes los SHIRLEY PRESIDENT. Fijese en que los legítimos tienen la marca Shirley President estampada en las hebillas. Se garantiza cada par. Evite imitaciones interiores.

MANUFACTURADOS POR

The G. A. Edgerton Mfg. Company, Shirley, Mass., U. S. A.

J. H. LUTTEN et SON

Corredores y consignatarios de frutas Hamburgo.—Casa fundada en 1835

El Martillo-Perforador HARDY-SIMPLEX

con rotación automática es el más rápido y el único que conserva su rapidez original después de muchos meses de trabajo

La Nueva Barra de Soportar retira toda fatiga al obrero SIRVANSE PEDIR OFERTAS Y DETALLES A The Hardy Patent Pick Co. Ld. Sheffield. Inglaterra



RHUM NEGRITA

Una copa de Si es legítimo de la Mezclada con agua es el refresco más sano en los días calurosos

Lámpara Sirius

De filamento metálico.—Producto luz blanca y agradable.—Son de gran duración y no se rompe el filamento al limpiarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Han llegado las de 16 bujías que consumen cinco. Se venden á tres y media pesetas. También las hay de 25, 32, 50 y 100 bujías, que consumen 8, 11, 16 y 33 respectivamente. Como en 75 á 100 horas se amortiza el valor de la lámpara, (lo que está comprobado en esta misma población por varias personas), es un error el seguir usando las antiguas, por que el exceso de gasto en un mes equivale á tres pesetas y sesenta centimos por cada lámpara de 16 bujías. Si son de 25, 32 y 50, la diferencia es 5'60, 8 y 12'50 por cada una en 100 horas, y como la lámpara puede durar mil, se obtiene en este tiempo la no despreciable economía de 36, 56, 80 y 125 ptas. respectivamente.

Diálogo histórico

—¿Por qué se encuentra tan y tan sanota Conechita? —Porque toma el Pectoral famoso de ANACAHUITA. Sabe usted que estubo enferma casi próxima á espirar, pues su terrible dolencia era TISIS PULMONAR. Pero la vió una vecina, el Pectoral la mandó y como mano de Santo á Conechita la sentó. —¿Y dónde se vende eso? —En las mejores farmacias. —Como se cura mi hijo, la daré un millón de gracias. —Para usarlo, con el frasco lo darán las instrucciones, y no se deje timar, porque hay falsificaciones.

Aparatos para aguas MINERALES y vinos espumosos

Última construcción para cualquier rendimiento diario fabrica como única especialidad.

Hugo Mosblech

Colonía-Ehrenteld, 279
Ministerio de Instalaciones completas.
Exportación á todos los países del mundo.
Se necesitan representantes donde no los haya aún.
Catálogos en español, inglés, alemán y francés.

EXITOS

PRACTICOS de 30 AÑOS INNUMERABLES

certificados de insignes peritos

AVENARIUS CARBOLINEUM

ÚNICA MARCA ORIGINAL

Pintura que protege las construcciones de madera contra la putrefacción, los hongos y los insectos destructores.

Su empleo ahorra mucho dinero en las minas.

R. AVENARIUS & Co.

HAMBURGO 8, Fruehthof, 45

Hotel Savoy

NUEVA YORK 5a. Avenida; Esq. Calle 59 El más céntrico y más bien situado, con todos los adelantos modernos.

500 cuartos
300 cuartos de baño
Restaurante.—Cantina
Salones de billar.—Jardín
Cuartos, desde \$2'50 por día
Escribese pidiendo un folleto ilustrado.

Anemia, por enfermedades debilitantes, fiebres palúdicas, disenterias ó enfermedades crónicas del estómago ó intestinos, no resiste la acción del Vino Cordial de Cerebrina, del Dr. Urtici, de New York.